

TEXTES sur

La politique étrangère

canadienne



82/4

Septembre 1982

LES RELATIONS CANADO-VÉNÉZUÉLIENNES

Le Venezuela, qui est le plus important débouché canadien en Amérique latine, fournit une importante partie du pétrole canadien importé. Entre 1971 et 1979, les échanges bilatéraux entre les deux pays ont triplé, passant à 2,2 milliards de dollars, l'accroissement de la valeur étant en large partie attribuable au renchérissement des cours pétroliers.

Relations bilatérales

Le Canada et le Venezuela ont établi des relations diplomatiques en 1953, mais ce n'est qu'au milieu des années 70 que les contacts au niveau ministériel ont commencé à se multiplier. Ainsi en 1974, les ministres canadiens des Affaires extérieures et de l'Expansion économique régionale ont eu des rencontres avec le président Perez ainsi qu'avec leurs homologues vénézuéliens. La visite officielle que le premier ministre Trudeau a effectuée au Venezuela en 1976 est venue renforcer davantage les relations.

Le ministre des Affaires étrangères du Venezuela, M. Zambrano, a visité le Canada au début de 1981 tandis que le ministre d'État au commerce du Canada, Ed Lumley, s'est rendu au Venezuela en juillet de la même année pour lancer le système de télévision bidirectionnelle Télidon. Pendant la visite de M. Zambrano, il fut convenu qu'un accord cadre de coopération devrait être négocié entre les deux pays pour stimuler et resserrer davantage les relations. Les discussions se sont poursuivies lorsque le ministre MacGuigan a visité le Venezuela en janvier 1982. L'accord fut signé le 25 juin par M. MacGuigan et l'ambassadeur du Venezuela au Canada.

43-235-157



Affaires extérieures
Canada

Direction des programmes
d'information au Canada

External Affairs
Canada

Domestic Information
Programs Division